

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↻



#### MUNICIPALES ET RÉGIONALES/ LE PRÉSIDENT DE LA CEI AUX PARTIS POLITIQUES : « FACILITEZ-NOUS LA TÂCHE »

« Facilitez-nous la tâche ». C'est l'invitation faite, hier jeudi 4 mai 2023, aux partis politiques par le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiart. C'était au cours de la signature du Code de bonne conduite des élections par des partis et groupements politiques à l'initiative du CIED (Concertation interpartis pour des élections démocratiques) en partenariat avec l'USAID et le NDI. Pour lui, cette signature est très importante pour l'institution en charge de l'organisation des élections. Car, a-t-il dit, ceux qui fatiguent la CEI, ceux qui de quelque façon que ce soit peuvent contrarier sa mission sont les partis politiques.

**Economie** ↻



#### INVESTISSEMENTS : LA CÔTE D'IVOIRE SE MAINTIENT DANS LA CATÉGORIE DES PAYS À RISQUE FAIBLE

6,2 sur 10. C'est la note attribuée à la Côte d'Ivoire par l'agence de notation financière Bloomfield. Cette note a été divulguée à la faveur de la 7e édition des Conférences Risque Pays de l'agence au Sofitel Hôtel Ivoire le jeudi 4 mai 2023. Présentant son rapport annuel sur l'évaluation des risques d'investissement en Côte d'Ivoire, le PDG de Bloomfield Investment Corporation, Stanislas Zézé, a indiqué que la cartographie des risques réalisée par son agence met en exergue les forces et les faiblesses de la Côte d'Ivoire ainsi que les opportunités d'affaires dans le pays. Ainsi avec la note de 6,2, les risques sont faibles en matière d'investissement en Côte d'Ivoire. "Nous recommandons des investissements dans ce type de pays (...). Les meilleurs pays sont dans la catégorie de 6 à 8 sur 10", a-t-il fait savoir. C'était en présence du ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly.



#### DÉVELOPPEMENT D'UNE INDUSTRIE AUTOMOBILE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE DIARRASSOUBA INVITE LES ACTEURS À LA RÉFLEXION

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, Souleymane Diarrassouba, a présidé, le jeudi 4 mai 2023 à Abidjan-Plateau, la cérémonie d'ouverture de l'atelier « de validation du livre blanc pour la promotion et le développement de l'industrie automobile en Côte d'Ivoire ». À l'occasion, le ministre a invité les acteurs à approfondir les réflexions déjà entamées, afin de sortir des propositions pertinentes qui pourraient aider le gouvernement dans la mise en œuvre de sa politique de développement d'une industrie automobile forte. Souleymane Diarrassouba a exprimé sa gratitude au cabinet Bma Analysts pour le travail abattu qui contribuera à impulser une dynamique nouvelle au secteur automobile local.

## **SALON AFRICAIN DE L'ENTREPRENEURIAT : NIALÉ KABA LANCE UN MESSAGE AUX JEUNES ENTREPRENEURS**

La 6e édition du Salon africain de l'entrepreneuriat (Safe), présidée par la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, s'est tenue les 28 et 29 avril 2023, à la Maison de l'entreprise, à Abidjan-Plateau, sous le thème "Structuration en entrepreneuriat pour un développement économique de la Côte d'Ivoire". Lors de la cérémonie inaugurale, la ministre a invité les jeunes entrepreneurs à plus de responsabilité et à cultiver l'esprit d'entreprise pour leur autonomisation. Cela, pour tirer profit du Programme jeune du gouvernement (Pj-Gouv).

---



## **INSTALLATION DU FSA EN CÔTE D'IVOIRE : UN INVESTISSEMENT DE 100 MILLIARDS FCFA POUR LES ENTREPRISES NATIONALES**

Le représentant de la Confédération générale des Entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), représentant le président de la CGECI, Sanga Koné et le président de l'Association professionnelle des Banques et Établissements financiers de Côte d'Ivoire APBEF-CI, Jérôme Ehui, se sont tous félicités de l'arrivée en Côte d'Ivoire du Fonds de Solidarité africain (FSA) qui entend investir 100 milliards en 2023 au profit des entreprises ivoiriennes. C'était le mercredi 3 mai 2023 à Abidjan-Plateau au cours d'un déjeuner d'affaires ayant pour thème "FSA, APEF-CI, CGECI : un partenariat naturel pour la couverture des besoins de financement des entreprises ivoiriennes". (Source : CICG)

---

**Société**



## **YOPOUGON/ ACCÈS À L'EAU POTABLE : BOUAKÉ FOFANA LANCE DES TRAVAUX DE RENFORCEMENT D'URGENCE**

Le ministre Bouaké Fofana, chargé de l'Hydraulique, a lancé le coup de pioche pour la réalisation de six nouveaux forages, en addition à plusieurs solutions pour l'alimentation en eau potable. C'était le jeudi 4 mai 2023 à Yopougon, aux côtés d'Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale. Dans son adresse à la population, le ministre Bouaké Fofana a salué la résilience des populations et expliqué les contraintes techniques qui ont créé jusque-là ce problème récurrent de manque d'eau. Aux perturbations circonstancielles dues aux fouilles pour la construction des immenses travaux de voirie en cours, ajoutera-t-il, il faut mentionner le déficit de plus de 53 000m<sup>3</sup>/jour qu'enregistre la commune la plus peuplée de Côte d'Ivoire.

---



## **STRATÉGIE NATIONALE DES EMPLOIS DU NUMÉRIQUE : DES MILLIERS D'EMPLOIS EN GESTATION À L'HORIZON 2025**

La Stratégie nationale intégrée de promotion des emplois du numérique (SNIPEN) va permettre la création de 26 950 emplois du numérique de 2023 à 2025 pour un coût de 5,580 milliards FCFA. C'est le résultat de l'étude diligentée, en 2021, par la Direction générale de l'Emploi dans le cadre de l'apport des TIC dans la création de richesses et d'emplois en Côte d'Ivoire. La restitution des résultats de cette étude a été faite, le jeudi 4 mai 2023, à l'auditorium de la CNPS, à Abidjan-Plateau. Le document de la SNIPEN a été remis au ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara qui a recommandé aux jeunes d'entreprendre dans les métiers du numérique.

---

## **EMPLOYABILITÉ DES JEUNES : LE GROUPE KAYDAN POUR L'INSERTION DE 600 JEUNES DANS LE BTP**

Le Groupe Kaydan, une holding qui intègre plusieurs métiers dans ses pôles de compétences, notamment l'immobilier et les infrastructures, a marqué sa volonté d'accompagner le Gouvernement dans sa politique d'insertion des jeunes. À cet effet, une convention a été signée, le jeudi 4 mai au siège de ladite entreprise à Cocody, avec le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA). D'un coût de 500 millions de FCFA, cette convention qui vise 600 jeunes âgés de 18 à 25 ans s'étendra sur trois ans dans les domaines du BTP et de la communication. Tuo David, directeur de l'Apprentissage et de la Formation professionnelle, a admis que la Côte d'Ivoire est confrontée à des défis qu'il faut relever.

---

## SANTÉ PUBLIQUE : L'OMS RENFORCE LE SYSTÈME DE SANTÉ IVOIRIEN

Le siège de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), à Cocody, a abrité, mercredi dernier, une cérémonie de remise de matériels médicaux et d'équipements informatiques au Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Ces dons serviront à renforcer, surveiller et gérer des données. Dans le cadre du renforcement du système de santé, dans le contexte post covid-19. Ces dons ont une valeur de 309,984 millions de FCFA. Pour Docteur Jean- Marie Vianny Yameogo, représentant résident de l'OMS en Côte d'Ivoire, ces matériels vont consolider la résilience des populations des deux régions sanitaires (le Tchologo et le Bounkani) que l'OMS appuie au nord de la Côte d'Ivoire. Pierre Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a salué les bonnes relations qui lient l'OMS et la Côte d'Ivoire.

---

## POUR UNE MEILLEURE PRISE EN CHARGE DES MALADIES CARDIOVASCULAIRES : DES CARDIOLOGUES EN CONCLAVE

À l'occasion de la 6e édition du Congrès international de cardiologie (Africardio), qui se tient à Abidjan-Port-Bouët, du 3 au 5 mai 2023, à l'initiative de la Société ivoirienne de cardiologie (Sicard), plusieurs cardiologues et spécialistes de la médecine, venus de différents pays d'Afrique et d'Europe, sont réunis pour plancher sur les progrès réalisés par la médecine au cours de ces dernières années. L'événement a pour thème : "Progrès en cardiologie et défis en Afrique subsaharienne". Saluant l'initiative des praticiens, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a invité les participants à proposer aux gouvernements des solutions efficaces afin de faire face aux maladies cardiovasculaires.

---

## ÉDUCATION NATIONALE / RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 : LA CMU DÉSORMAIS OBLIGATOIRE POUR L'INSCRIPTION EN LIGNE SUR LA PLATEFORME DE LA DSPS

À la rentrée scolaire 2023-2024, l'inscription en ligne sur la plateforme de la DSPS de tous les élèves âgés de 16 ans et plus sera assujettie à leur enrôlement à la Couverture maladie Universelle (CMU). Cette information a été donnée par Alpha Pongathie Abraham Sango, inspecteur pédagogique principal, à travers un communiqué dont copie nous est parvenue, hier jeudi 4 mai 2023. « Je vous saurais gré des dispositions que vous voudriez bien prendre pour diffuser massivement cette information », a-t-il demandé aux directions régionales. Cette disposition a été prise par le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, conformément à la loi sur la CMU, N° 2014-131 du 24 mars 2014, qui instaure un système obligatoire de couverture de risque maladie.

---

## RENOUVELLEMENT DU PARC AUTOMOBILE IVOIRIEN : YOPOUGON REÇOIT 10 NOUVEAUX MINI-BUS DE TYPE "GBAKA"

Le Ministère des Transports est déterminé à améliorer la mobilité des populations à Abidjan. Après Abobo dimanche dernier, le conseiller technique du ministre Amadou Koné, Kumassi Jean Dominique, a remis ce

jeudi 04 mai 2023 à la mairie de Yopougon, 10 nouveaux mini-bus estampillés « L'Abidjanais » aux chauffeurs de la commune, en présence du 4e adjoint au maire Édouard Kakou Fulbert et de la grande famille des transporteurs. Il a indiqué que ces mini-bus, de marque IVECO, sont entièrement montés dans les ateliers de Sotra Industries.



## SÉCURITÉ ET DÉFENSE : UN IMPORTANT SOMMET ENTRE FORCES ARMÉES AMÉRICAINES ET IVOIRIENNES S'OUVRE À ABIDJAN

La Côte d'Ivoire abritera du 08 au 12 mai prochain un important sommet qui traitera des questions d'ordre sécuritaire. Un communiqué de presse, émanant des services de communication de l'ambassade des États Unis en Côte d'Ivoire, apprend que ce sommet abidjanais va réunir les chefs de la force terrestre de toute l'Afrique et d'autres pays partenaires. Les forces armées terrestres américaines et celles de la Côte d'Ivoire participeront conjointement à cet important sommet qui aura lieu au Sofitel Abidjan hôtel ivoire puis à l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (Aiclt), à Jacquerville (région des Grands-Ponts), souligne le document consulté par L'inter. Sont annoncés à cette activité sécuritaire, des leaders d'opinion académiques et des représentants du gouvernement.



## YAMOOUSSOUKRO/ DÉFENSE : LES FFCI ET LES FACI ENTAMENT UN EXERCICE D'ENVERGURE AUJOURD'HUI

« Du vendredi 5 au vendredi 12 mai 2023, l'Académie des Forces Armées (AFA) de Zambakro exécutera son exercice militaire annuel. Cette activité qui se déroulera dans la localité de Yamoussoukro et ses environs, verra la participation des Forces françaises en Côte d'Ivoire (FFCI) », mentionne une note du Bureau d'information et de presse des armées (BIPA). Selon le BIPA, pendant le déroulement de l'exercice, des coups de feu et des explosions seront entendus. De même, des hélicoptères et engins blindés des deux armées patrouilleront dans la zone. « La manœuvre, réalisée conformément au programme d'instruction de l'Académie, est inscrite au plan de préparation et d'entraînement des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) », fait-il savoir.



### VU SUR LE NET

Société ↴



## DROIT DE L'HOMME : LUTTE CONTRE LA TRAITE DES PERSONNES, LE GOUVERNEMENT AUX AVANTS POSTES

La Traite des personnes est un fléau qui constitue une violation des droits de l'homme. Conscient de ce phénomène multiforme dont la manifestation porte atteinte à la dignité humaine (les victimes subissent des mauvais traitements d'ordre physique, sexuel et psychologique), le gouvernement ivoirien a mis en place un arsenal institutionnel et a pris des mesures reflétant son engagement renouvelé à lutter contre la traite des êtres humains. La traite des êtres humains désigne généralement le processus par lequel des personnes sont placées ou maintenues en situation d'exploitation à des fins économiques. De 2019 à 2021, la Côte d'Ivoire a enregistré 1 382 victimes de traite des personnes dont 636 mineurs et 746 adultes. (Source : CICG)



## TRANSPORT AÉRIEN : AIR CÔTE D'IVOIRE SUSPEND SES VOLS VERS KORHOGO

La compagnie aérienne nationale "Air Côte d'Ivoire" a annoncé le jeudi 04 mai 2023, la suspension de tous ses vols vers Korhogo (Nord ivoirien) sur la période du 05 mai au 05 juin 2023 en raison de la fermeture de l'aéroport de cette ville pour des travaux. "Suite à la fermeture de l'aéroport de Korhogo pour

des travaux du vendredi 05 mai au lundi 05 juin 2023 inclus, nous vous informons que tous nos vols vers Korhogo sont suspendus durant cette période", a rapporté la compagnie aérienne dans une note d'information. Créée en mai 2012, la compagnie aérienne Air Côte d'Ivoire exploite une flotte de dix avions modernes composés à 70% d'appareils neufs.

---



## AMÉLIORATION DE LA DESSERTE EN EAU POTABLE : DABAKALA ET 26 VILLAGES DE LA RÉGION DU HAMBOL BIENTÔT COUVERTS EN EAU

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a procédé, le samedi 29 avril 2023 à Dabakala, au lancement des travaux d'amélioration de la desserte en eau potable de la ville de Dabakala et de réalisation de forages équipés de pompes à motricité humaine dans 26 villages de la Région du Hambol. Accompagné de ses plus proches collaborateurs, le ministre a fait un état des lieux de l'adduction en eau potable de la ville de Dabakala et des villages environnants. (Source : CICG)

---

### » AGENCE DE PRESSE

**Economie** ↻



## LES SÉNATEURS S'IMPRÈGNENT DE LA QUALITÉ DES OUVRAGES DE L'ÉTAT

Les sénateurs ivoiriens effectuent du vendredi 05 au dimanche 07 mai 2023, une visite des grands chantiers et infrastructures de l'État en vue de s'imprégner du niveau de l'évolution et de la qualité desdits ouvrages. Ils visiteront toute la journée du vendredi, les travaux de réhabilitation de la côtère du carrefour Jacqueline à San Pedro et samedi, le port autonome, l'université, le tribunal de première instance et la maison d'arrêt et de correction de San Pedro avant leur retour sur Abidjan, dimanche. Selon l'article 93 de la Constitution, "le Parlement vote la loi et consent l'impôt. Il contrôle l'action du gouvernement et évalue les politiques publiques".

---



## LANCEMENT À ABIDJAN DE LA 9E ÉDITION DU SALON DE L'ARCHITECTURE ET DU BÂTIMENT

Le Conseil national de l'Ordre des architectes (CNOA) de Côte d'Ivoire, Joseph Amon et Corine Yao Lasme, représentant le commissaire général de Archibat, ont procédé ce jeudi 4 mai 2023 au lancement de ce salon, à Abidjan. Corine Yao Lasme a indiqué que le Salon ARCHIBAT 2023 qui se tient du 12 au 16 décembre 2023, inaugurera le « Parc des expositions d'Abidjan », autour du thème « Architecture durable et industries locales ». Koupo Gnoleba, conseiller technique, représentant le ministre ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, s'est félicité du choix de la thématique de cette année qui appelle à la résilience face aux dérèglements climatiques.

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale